
Protokoll der Versammlung der Teilnehmenden vom 19.06.2023 

 

Anwesende: Herr Stephan Rinke, sowie Teilnehmende siehe Teilnehmerliste 

 

Beginn: 15:00 Uhr   Ende: 16:15 Uhr 

 

Tagesordnung 

TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der letzten Versammlung vom 15.06.2022 

TOP 3 Informa�onen zur aktuellen Situa�on der Volkshochschule 

TOP4 Anliegen an die Volkshochschule 

 

 

TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird eins�mmig genehmigt 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der letzten Versammlung vom 15.06.2022 

Das Protokoll der letzten Versammlung vom 15.06.2022 wird eins�mmig genehmigt. 

TOP 3 Informa�onen zur aktuellen Situa�on der Volkshochschule 

Die neuen Programme 2023/2024 liegen in der VHS vor. Sie sind außerdem u.a. erhältlich in 
den Stadtbibliotheken, Bürgerämtern und Apotheken. 

Im nächsten Semester ist der Schwerpunkt des Programms „gemeinsam nachhal�g“. Es wird 
auf die Veranstaltung „GUTES KLIMA FESTIVAL“, die am 26.08 2023 in der Zeche Car 
sta�indet, mit Mitmachstände und Ak�onen, zum Thema Nachhal�gkeit und Klimaschutz, 
hingewiesen. 

Es sind zwei Stellen neu besetzt worden. 1 Stelle im Bereich Deutsch als Fremdsprache ist 
zunächst befristet. Seit dem 1.5.2023 ist die Nachfolge der Programmbereichsleitung für die 
schulische Weiterbildung besetzt.  

Die Neue Außenstelle, Stadtwald wird nach div. Umbauarbeiten, wieder dem allgem. 
Schulbetrieb zugeführt werden. Man ist bemüht neue Räumlichkeiten zu finden. 

Im “Kulturforum“ in Essen-Steele werden ab Februar 2024 wieder Kurse sta�inden. Die 
Unterrichtsräume sind ähnlich wie früher. Auch das dor�ge Café soll wieder verpachtet 
werden. 

Die neuen Kurszeiten sind gut vergeben, es gibt keine Lücken, sowie in den letzten Jahren. 
Deshalb konnten mehr Kurse als bislang sicher in die Kursräume eingeplant werden. 



Die EU Richtlinie Umsatzsteuerpflicht für Bildungsangebote wird noch weiter geprü�. Nach 
der EU-Mehrwertsteuer-Richtlinie sind Einrichtungen des öffentlichen Rechts wie Schulen 
grundsätzlich nicht umsatzsteuerpflich�g. 

 

TOP4 Anliegen an die Volkshochschule 

 Die kulturelle Bildung sollte ak�ver gestaltet werden. 

 Ein Lob für das Layout des VHS Programm 2023/2024 und den Info-Punkt im VHS Gebäude. 

 Es sollten alterna�ve Programmiersprachen und z.B. LINUX angeboten werden. 

 In der Zukun� sollten Kurse zum Thema Lebenss�länderungen angeboten werden. 

10.07.2023 gez. Gabriele Gajen 

 

 

 

 


